

**Herrn Bürgervorsteher
Gerd Dieckmann**

KGK Fraktion in Schwentinental

Dennis Mihlan
Fraktionsvorsitzender
Andreas Müller
Stellv. Fraktionsvorsitzender

Schwentinental, den 7. Juni 2020

Sitzung der Stadtvertretung am 11. Juni 2020
Ergänzungs-/Änderungsantrag zu TOP 4

Antrag:

Änderung § 5 Absatz 1 Ziffer V u. VI der Hauptsatzung der Stadt Schwentinental.

Ziffer VI wird gestrichen.

Ziffer V lautet wie folgt:

V Ausschuss für Bildung, Sport und Soziales

Zusammensetzung:

9 Mitglieder, davon mindestens 5 Stadtvertreterinnen oder Stadtvertreter

Aufgabengebiet – soweit nicht § 28 GO entgegensteht -:

- Beratung und Beschlussfassung über die Haushaltsmittel des Aufgabenbereiches
- Angelegenheiten von Kindern und Jugendlichen
- Kindertageseinrichtungen
- Schulplanung, Schulangelegenheiten einschließlich betreuter Grundschule
- Kinderspielplätze, Kinder- und Jugendhilfe
- Volkshochschule und Büchereien
- Erwachsenenbildung
- Angelegenheiten des Sports, Sportförderung, Sportanlagen
- Seniorenangelegenheiten
- Angelegenheiten der Menschen mit Behinderung
- Städtische Maßnahmen in sozialen Angelegenheiten, wie Förderung sozialer Einrichtungen, Angelegenheiten der Aussiedlerinnen und Aussiedlern und der Asylbewerberinnen und Asylbewerber
- Gleichstellung
- Kultur- und Gemeinschaftswesen
- Paten- und Partnerschaften

Begründung:

Kindertagesstätten, Schule und Nachmittagsbetreuung sind in ihrer zeitlichen Abfolge eng miteinander verknüpft und haben viele inhaltliche Überschneidungen. Teilweise befinden sich die Einrichtungen in unmittelbarer räumlicher Nähe. Bildung findet überall statt und zieht sich wie ein roter Faden durch alle Einrichtungen. Planungen im schulischen Bereich bauen auf der Kindergartensituation auf.

Ein Bildungsausschuss würde viele Synergien mit sich bringen, nicht zuletzt, in dem er z.B. eine Parallelbefassung mit Schulentwicklung in zwei Ausschüssen überflüssig macht.

Die Angelegenheiten von Kindern und Jugendlichen, sind eng miteinander verknüpft. Heute mehr denn je betrifft dies sowohl die frühkindliche Bildung in den Kindertageseinrichtungen, die Schulen und die Nachmittagsbetreuung in Ganztagschule und betreuter Grundschule.

Ähnlich verknüpft sind die Angelegenheiten der Erwachsenenbildung, der Volkshochschule, von Kultur, Parteien- und Partnerschaften.

Sport und Soziales stellen ein über alle Altersstufen und Generationen verbindendes Element dar welches die inhaltliche Befassung des neuen Ausschusses für Bildung, Sport und Soziales inhaltlich abrunden würde.

Auch auf Grundlage der Empfehlungen aus dem aktuellen Bericht des Gemeindeprüfungsamtes des Kreises Plön zur überörtlichen Prüfung der Stadt Schwentinental, wäre dieser Schritt wünschenswert und folgerichtig. Der Zeitaufwand für die Beratungen in den ständigen Ausschüssen ließe sich nach Auffassung des Gemeindeprüfungsamtes bereits durch eine Optimierung der Ausschusszuständigkeiten reduzieren. Der Verwaltungsaufwand würde sich erheblich reduzieren und die Stadtverwaltung erhielte zusätzliche zeitliche Freiräume für ihre weiteren Aufgaben. Auch die Arbeitsbelastung der Selbstverwaltung sowie entstehende Kosten für Ausschussvorsitz und Sitzungsgelder würden sich entsprechend verringern.

Dennis Mihlan
Für die Fraktion KLAR.GRÜN – Konsequent für Schwentinental